
313 января 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ЭКОНОМИКА
О ЛИКВИДАЦИИ 

ЗАДОЛЖЕННОСТИ 
ПО ЗАРПЛАТЕ

Коллегией области принято
постановление № 261 от
14.12.2006 г. "О состоянии и ме�
рах по ликвидации задолженнос�
ти по заработной плате".

В документе, в частности, от�
мечается, что в Орловской обла�
сти на протяжении семи послед�
них лет сохраняется положи�
тельная динамика основных со�
циальных показателей, характе�
ризующих уровень жизни насе�
ления. В январе — сентябре 2006
года реальные денежные доходы
населения увеличились по срав�
нению с соответствующим пери�
одом прошлого года на 9%, ре�
альная заработная плата — на
14%, реальная пенсия — на 7%.

Улучшение показателей уров�
ня жизни населения в наиболь�
шей степени обеспечивается ро�
стом заработной платы. За ян�
варь — сентябрь 2006 года сред�
немесячная заработная плата
возросла по сравнению с соот�
ветствующим периодом 2005 го�
да на 23,7% и составила 6,5 тыс.
рублей. В сентябре 2006 года
среднемесячная номинальная
заработная плата в расчете на
одного работника составила 7,2
тыс. рублей. Свыше 9 тыс. руб�
лей она сложилась в 755 органи�
зациях (23% от общего числа
крупных и средних предпри�
ятий).

Свыше 96% крупных и сред�
них предприятий выплачивают
заработную плату в основном в
установленные сроки. Обеспече�
на полная и своевременная ее
выплата в организациях бюджет�
ной сферы. Суммарная задол�
женность по заработной плате
по состоянию на 1 ноября 2006
года к соответствующему пери�
оду прошлого года уменьшилась
на 39 млн. рублей (на 40%). Ко�
личество предприятий, имею�
щих задолженность, снизилось
со 149 до 101. Обеспечена поло�
жительная динамика в сельском
хозяйстве, где просроченная за�
долженность по заработной пла�
те снизилась за 10 месяцев на
19%, или на 10 млн. рублей.

Вместе с тем по состоянию на
1 ноября 2006 года задолжен�
ность по оплате труда составила
59,3 млн. рублей, или 3% месяч�
ного фонда оплаты труда всех
работников. Задолженность со�
храняется перед 10,4 тыс. работ�
ников. Более 72% от общей сум�
мы задолженности по заработ�
ной плате приходится на долю
предприятий сельского хозяй�
ства, свыше 18% — на предпри�
ятия, в отношении которых воз�
буждены дела о несостоятельно�
сти (банкротстве).

Сложной остается ситуация в
ЖКХ, на транспорте. Недоста�
точные меры по ликвидации за�
долженности приняты работода�
телями на предприятиях обраба�
тывающих производств. Допус�
каются случаи задержки финан�
сирования на выплату заработ�
ной платы работникам бюджет�
ных учреждений из бюджетов
муниципальных образований.

Контроль за своевременной
выплатой заработной платы осу�
ществляется государственной
инспекцией труда в Орловской
области и органами прокурату�
ры. Вопросы оплаты труда рас�
сматриваются органами испол�
нительной власти и местного са�
моуправления. Задачи содей�
ствия дальнейшему росту зара�
ботной платы, недопущения и
ликвидации имеющейся задол�
женности по оплате труда реша�
ются в рамках социального парт�
нерства. Состояние расчетов по
оплате труда в области в целом,
на территориях, в отраслях эко�
номики и на предприятиях, име�
ющих наибольшую задолжен�
ность, является предметом рас�
смотрения на заседаниях трех�
сторонних комиссий по регули�
рованию социально�трудовых
отношений, а также областной
межведомственной комиссии по
контролю за исполнением тре�
бований трудового законода�
тельства в части повышения
уровня, своевременности и пол�
ноты выплаты заработной платы.

В целях дальнейшего роста
доходов работающих граждан,
обеспечения своевременной вы�
платы заработной платы депар�
таментам области во взаимо�
действии с главами городов и
районов поручено разработать
комплекс мер, направленных на
предупреждение образования
задолженности по оплате труда
и ликвидацию имеющейся за�
долженности. Работодателям
организаций всех форм соб�
ственности рекомендовано при�
нять исчерпывающие меры по
ликвидации имеющейся задол�
женности по оплате труда. Гла�
вам городов и районов рекомен�
довано взять под контроль пога�
шение задолженности по зара�
ботной плате.

Областной трехсторонней ко�
миссии по регулированию соци�
ально�трудовых отношений ре�
комендовано более эффективно
использовать имеющиеся воз�
можности для обеспечения даль�
нейшего роста доходов работа�
ющих граждан и ликвидации за�
долженности по оплате труда.

Пресс�служба  
губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО
(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

КАК РАЗМЯГЧАЛАСЬ

СТАЛЬ
Почему�то в первую очередь

подумалось не о новой (или
очередной — называйте как хо�
тите) партии выставляемых за
проходную рабочих. Зацепило
прежнее название завода —
сталепрокатный. Значит, не за�
бывается. Вопреки всем нова�
циям, приватизациям да  рест�
руктуризациям, коих предпри�
ятие за перестроечные годы
претерпело с избытком. Зна�
чит, до сих пор слышится рас�
катистое, доброе эхо произ�
водственных достижений того,
прежнего завода. 

Но говорят же: большому
кораблю — большое плава�
нье. А бывший Орловский ста�
лепрокатный завод  — пред�
приятие�гигант не только по
региональным, но и по рос�
сийским масштабам. Поэтому
если возникали на нем проб�
лемы, то они тоже мелкими
никому не казались. 

Вот в таких многоэтажных
рыночных волнах и култыхает�
ся наш сталепрокатный прак�
тически все последние годы.
Гулял из рук в руки — от одно�
го собственника контрольно�
го пакета акций к другому.
Тренировали на нем свои топ�
менеджерские способности
разные�всякие деловые лю�
ди. В основном из подозри�
тельно молодых да ранних.
Стоял у штурвала огромного
корабля и человек, бывший в
прежней своей, допроизвод�
ственной, жизни артистом.
Правда, знатоки говорят, ма�
ловыдающимся. Было в хоро�
воде управленцев и "лицо не�
русской национальности" с
трудно выговариваемым име�
нем. Его сталепрокатчики
звали промеж собой просто и
почти ласково: Бензиныч. 

Разумеется, каждая новая
метла мела путь к светлому и
сытному будущему предпри�
ятия строго своим макаром.
Обещая, конечно же, при
этом вывести завод из кризи�
са, нарастить объемы произ�
водства, поднять зарплату —
красивый джентльменский
набор известен. 

Но то на словах. А на деле
— вечная нехватка оборотных
средств, неплатежи, обваль�
ное падение объемов произ�
водства, резкое сворачива�
ние экспортной программы,
задолженность по зарплате,
сокращения работников... За�
вод с проектной мощностью 
1 млн. 380 тыс. тонн сегодня 
недотягивает до 200 тысяч...

Впрочем, его уже и нет —
того Орловского сталепро�
катного завода. У предпри�
ятия сегодня новый собствен�
ник и новый статус — Орлов�
ский завод "Северсталь�ме�
тиз". Но, похоже, вспомним
тревожный анонимный зво�
нок: старые проблемы никуда
не делись. 

СТАЛЬНЫЕ 

ГАСТАРБАЙТЕРЫ
Действительно, старые

проблемы (наиболее актуаль�
ные из них) никуда не делись.
Они лишь обострились. 

Отложив все свои редакци�
онные дела, мы отправились
по указанному в телефонном
разговоре адресу. К счастью,
всё оказалось не так мрачно,
как сообщал анонимный до�
брожелатель. 

На наш вопрос о гастар�
байтерах дежурившая на вах�
те у входа в спортивно�оздо�
ровительный центр "Сталь"
пенсионерка неопределенно
пожала плечами: мол, живут
на втором этаже, "где сауна",
какие�то украинцы. 

Поднимаемся по лесенке.
Стучим в жидкую дверь.

Нас встречает очень моло�
дой худощавый мужчина,
представившийся Анатолием.
Нежданные гости ему явно не
по душе, на наши вопросы он
отвечает сдержанно, обдумы�
вая и взвешивая каждое
слово. 

Их пяте�
ро. Все ста�
лепрокатчи�
ки�волочи�
льщики. В
Орёл приеха�
ли из Харцыз�
ска — есть та�
кой промышленный, со своим
металлургическим комбина�
том городок в Донецкой обла�
сти. Комбинат работает, но
платят там мало. А семьи кор�
мить надо. Вот и решили жи�
тели вчерашней братской ре�
спублики, а ныне самостий�
ной Украины попытать счас�
тья в России. 

Устроились украинцы нор�
мально: пара небольших ком�
нат, есть скромная кухня, и
спят они, конечно же, не на
полу. 

— Мы не шантрапа, — го�
ворит настороженно Анато�
лий. — В вашем городе — по
приглашению администрации
сталепрокатного завода. Мы
не нелегалы — у нас есть все
необходимые документы, по
улицам ходим спокойно. 

РУССКИЙ И УКРАИНЕЦ —
БРАТЬЯ... НА ТРИ МЕСЯЦА

Интересно, а знают ли в
миграционной службе Север�
ного района Орла о том, что
на Орловский завод "Север�
сталь�метиз" прибыл трудо�
вой десант из Украины? Какая
вообще существует схема от�
ношений с такой рабсилой?
Как показывает российская
практика, чрезвычайно деше�
вой — мигрантов (особенно
нелегальных) работодатели
эксплуатируют нещадно.

— Граждане Украины могут
не регистрироваться в тече�
ние трех месяцев — с этой
страной у нас заключено спе�
циальное соглашение, — по�
яснили нам специалисты миг�
рационной службы. — Что ка�
сается приехавших из других
республик бывшего Союза, то
они должны зарегистриро�
ваться в течение трех дней с
момента прибытия в Россию. 

— Вы в курсе, что на Ор�
ловский завод "Северсталь�
метиз"  прибыла партия гаст�
арбайтеров�волочильщиков?

— Если они приехали на
работу, то администрация
предприятия должна сама
предоставить нам все необ�

ходимые сведения о таких ра�
бочих. У приехавших должны
быть паспорт гражданина Ук�
раины и миграционная карта
— всё. 

Нам напомнили, что граж�
дане Украины на Орловщине
могут пребывать без регист�
рации в течение 90 суток. И по
истечении этого времени
должны выехать — если не по�
дали заявление на временное
проживание. 

— А много в Северном рай�
оне на промпредприятиях
иностранных рабочих? — по�
интересовались мы.

— Как вам сказать… Есть
такие, кто сам оформляет се�
бе разрешение, кому�то это
делает руководитель пред�
приятия. 

— А нелегалы, из тех, что
приезжают и тихонько рабо�
тают?

— Мы их вылавливаем,
штрафуем.

— Только их или работода�
телей тоже?

— И работодателей, конеч�
но. Согласно новому Админи�
стративному кодексу на нару�
шителей закона накладыва�
ются очень крупные штрафы. 

Более конкретную инфор�
мацию относительно гастар�
байтеров (легальных, разуме�
ется) нам удалось получить в
Управлении Федеральной го�
сударственной службы заня�
тости населения по Орловской
области. Не окажется ли из�за
наплыва мигрантов какая�то
часть местной потенциальной
рабочей силы не у дел? 

Нет, Орловщине это пока
не грозит. На 1 ноября 2006
года в нашу область на зара�
ботки прибыло всего несколь�
ко сотен человек. Это не ока�
жет абсолютно никакого вли�
яния на ситуацию на рынке
труда в регионе. 

— Каждому приехавшему в
нашу область из Таджикиста�
на, Казахстана, Прибалтики,
Украины и т.д. мы выдаем раз�
решение на право заниматься
трудовой деятельностью, —
рассказала начальник отдела

трудоустройства и специаль�
ных программ Управления
Федеральной государствен�
ной службы занятости насе�
ления по Орловской области
Л.А. Шведова. 

— Лариса Александровна,
а куда в основном трудоуст�
раиваются приезжающие из
ближнего зарубежья гражда�
не?

— Сейчас в нашей области
идет активное строительство
жилья — здесь больше всего
и работает приезжих из быв�
ших союзных республик. На�
пример, такие люди есть
практически во всех подраз�
делениях "Орёлстроя". 

— Лариса

Александровна, вы помогаете
варягам трудоустроиться или
только фиксируете их?

— Мы выдаем заключение
о целесообразности привле�
чения и использовании инос�
транных работников на орлов�
ских предприятиях и в орга�
низациях. 

— А разве не администра�
ция предприятия решает, ка�
кие работники и в каком коли�
честве ей нужны? Допустим,
на Орловский завод "Север�
сталь�метиз" требуются ра�
бочие основных профессий. 

— Да, администрация
предприятия подает нам не�
обходимые документы, на ос�
новании которых мы смот�
рим, как будет реагировать
наш рынок труда на то или
иное количество гастарбайте�
ров. Приведу пример. Упомя�
нутый вами Орловский завод
"Северсталь�метиз" просил у
нас 50 волочильщиков, но по�
ка мы им отказали, потому что
на предприятии в 2006 году
уволено 143 человека. И еще
больше 80 человек ждет такая
же участь. 

— Как�то странно: своих
увольняют, а приезжих трудо�
устраивают... На ваше нераз�
решение администрация за�
вода может закрыть глаза?

— Нет, без нашего заклю�

чения миграционная служба
не выдаст приезжим гражда�
нам разрешение на право
трудовой деятельности. 

...ОСТАЛЬНЫХ — 

ЗА ЗАБОР
Возле заводской проход�

ной ждем окончания дневной
рабочей смены. Надо погово�
рить с рабочим классом без
посредников из заводоуправ�
ления — тет�а�тет. Обычно в
таких мимолетных беседах
открывается много интерес�
ного. 

В нескольких метрах от
проходной бросается в глаза

"Галерея почета Орловского
завода "Северсталь�метиз"
— она пустынна. Неужели
перевелись, вымерли, как
мамонты, на предприятии
умелые работ�

ники, иссякли светлые головы
и золотые руки?

Между тем на трассе на�
против завода замирают на
приколе сразу несколько мар�
шрутных такси — значит, ско�
ро повалит народ. 

Сосредоточенные лица,
усталые походки. Спрашива�
ем о сокращениях — прошед�
ших и грядущих, вообще о си�
туации на предприятии, о зар�
плате.  Сталепрокатчики не�
разговорчивы. Но слишком
актуальны для них вопросы,
поэтому наиболее искренних
прорывает.

— Как дела? Хреново, —
мрачный мужик в дешевой си�
ней куртке кивает головой в
сторону административного
корпуса, — тарный цех полно�
стью закрывают.

— И что, всех увольняют?
— Из 60 человек оставляют

20, а остальных — за забор... 
Про зарплаты говорили

скупо, но общая картина скла�
дывалась: для сталепрокатчи�
ков столько, сколько платят —
не деньги. 

Знаю, во всех местных
СМИ регулярно идут объявле�
ния о том, что на Орловский
завод "Северсталь�метиз"
требуются волочильщики, ав�
томатчики, рабочие других
специальностей. Кстати, та�
кие же объявления читаются

через громкоговорители на
Центральном рынке Орла. Од�
нако работоспособный люд не
спешит на сталепрокатный
(его только так, по старинке,
все и называют). Почему? 

Может, исполнительный
директор Орловского завода
"Северсталь�метиз" С.А. Та�
тенко знает ответ на этот во�
прос? Как  вообще он расце�
нивает ситуацию на предпри�
ятии?

— Она позитивная, — не
раздумывая говорит Сергей
Александрович. — По итогам
2006 года объем производ�
ства превысил 190 тыс. тонн —
бизнес�план перевыполнен
примерно на 10 тыс. тонн. По
всем продуктам, которые ос�
тались на орлов�
с к о й

площадке
и которые определены

как стратегические для наше�
го предприятия, свой бизнес�
план мы выполнили и перевы�
полнили. Это крепеж, прово�
лока обыкновенная, свароч�
ные электроды, сетка, канаты
— успешно представлена вся
линейка продуктов. Если срав�
нивать сортамент, который мы
производили еще несколько
лет назад и который произво�
дим сейчас, то, скажем так, ко�
личество тонн примерно оди�
наковое, но это уже другие
тонны — более сложные про�
дукты, высокопередельные,
которые интереснее произво�
дить именно на нашей пло�
щадке. 

— Сергей Александрович,
назовите наиболее заметные
и перспективные, на ваш
взгляд, инвестиционные про�
екты, реализуемые на пред�
приятии в последнее время.

— Довольно много средств
мы вкладываем в инфраструк�
туру нашей производственной
площадки. Кроме того, значи�
тельные инвестиции направ�
ляются на обновление техно�
логии производства сварных
сеток. Будет закуплено совре�
менное оборудование в Евро�
пе, контракты уже заключены,
проплаты идут. Очень важный
для нас проект — реконструк�
ция 19�го термоагрегата —
фактически он был построен
заново. 

— А как же громкая идея
создания на площадке пред�
приятия промцентра "Орёл"?

— Проект этот не забыт, мы
постоянно ведем поиск инве�
сторов. Кое�какие успехи
здесь уже есть. 

— Сергей Александрович,
знаю: кадровая проблема для
вашего предприятия весьма
болезненна... Свернут тарный
цех, идут сокращения. И в то
же время вы приглашаете на
предприятие гастарбайтеров
из Украины... Что, орловцы
плохо работают или они
слишком дорогая рабсила? 

— Тарный цех у нас не
свернут. Просто производ�

ство тары перенесено в цехи,
которые непосредственно её
потребляют — в канатный и
крепежный. Что касается
гастарбайтеров, то ситуация
складывается довольно пара�
доксальная. Да, мы постоянно
испытываем значительный
дефицит кадров — именно
основных рабочих. Украинцев
мы взяли под заводскую про�
грамму высокого углерода —
это волочильщики, специали�
зирующиеся на производстве
высокоуглеродистой прово�
локи. Данное направление
для нас является приоритет�
ным. На следующий год мы
планируем освоение новых
видов канатов — оцинкован�

ных. Такие в Орле не про�
изводились никогда.

Все�таки никак не ук�
ладывается в голове, что
в своем отечестве не
удалось найти волочиль�
щиков. Тем более что,
как утверждает С.А. Та�

тенко, сегодня на заводе при
желании можно неплохо зара�
ботать: высококвалифициро�
ванные рабочие получают до
20 тыс. рублей в месяц. А
среднемесячная зарплата на
предприятии на конец 2006
года составляла 9,5 тыс. руб�
лей. В этом году, по словам
исполнительного директора,
она обязательно будет повы�
шаться. "Мы провели две
крупные реорганизации, —
говорит С.А. Татенко, —  кали�
бровочного цеха, а также
СПЦ�1. В соответствии с за�
коном выдавали работникам
предупреждения о сокраще�
нии, но при этом всем желаю�
щим рабочие места предос�
тавляли. Часть людей ушла в
крепежный цех, часть — в
СПЦ�2, а кто�то и вообще
ушел с завода". 

Насчет заявки на 50 рабо�
чих�украинцев Сергей Алексан�
дрович заявил, что это "абсо�
лютно неверные сведения: де�
лали заявку на шесть человек,
приняли пять и пока не плани�
руем увеличения. О меньшей
зарплате для них не может быть
и речи — для всех работников у
нас одинаковые условия". 

Не могли мы не задать ис�
полнительному директору
главного вопроса: что же все�
таки сегодня надо бывшему
сталепрокатному, чтобы ста�
бильно работать, чтобы люди
с охотой шли сюда?

— Я, когда стал исполни�
тельным директором, всем
говорил и буду повторять, что
успех завода, его будущее за�
висят от каждого работника
предприятия, начиная тем же
волочильщиком и кончая
мной, исполнительным ди�
ректором. 

Хорошие, правильные сло�
ва! Почему только они никак
не превращаются в реальный
"бизнес�план" сталепрокат�
ного?

Николай СОЛОПЕНКО.

С.А. КОМАРОВ, президент Орловской тор�

гово�промышленной палаты:

1. — Состоявшийся в 2006 году V съезд Торгово�
промышленной палаты  РФ подтвердил, что веду�
щему институту российского бизнеса — системе
торгово�промышленных палат страны — удалось ре�
шить ряд вопросов, связанных с повышением конку�
рентоспособности отечественной экономики, фор�
мированием благоприятного делового климата.
Принята программа деятельности ТПП РФ на 2007 —
2011 годы. Своим президентом делегаты съезда
вновь единодушно избрали известного российского
политика Е.М. Примакова. 

2. — В связи с предстоящими в 2007 году выбо�
рами в органы законодательной власти хочется ве�
рить в торжество общественного согласия и "дикта�
туру" народной мудрости. Торгово�промышленная
палата настроена активно участвовать в становлении
долгожданного гражданского общества, в рамки ко�
торого, безусловно, органично впишутся саморегу�
лируемые предпринимательские организации.

В.Н. НАЙДЁНОВ, председатель правления

ОПО "Союз Орловщины":

1. — Ушедший год был для нас особенным — от�
мечалось 175�летие потребительской кооперации
России. Торжественные мероприятия прошли во
всех структурных подразделениях "Союза Орловщи�
ны". За вклад в развитие потребительской коопера�
ции России лучшие работники были награждены ор�
денами, почётными грамотами.

2. — 2007 год для нас будет проходить под лозун�
гом: "Социальная инициатива и социальная ответ�
ственность". Наряду с развитием материально�техни�

ческой базы и кадрового потенциала отрасли приори�
тетным направлением станет заготовительная дея�
тельность — закупка сельхозпродукции у крестьян.

А.А. ОЛЕФИРОВ, председатель совета

Орловского отделения общероссийской об�

щественной организации малого и среднего

бизнеса "Опора России":

1. — Из тех побед, которые, что называется,
можно пощупать руками, отмечу, пожалуй, умень�
шение корректирующего коэффициента К2 для ма�
лого бизнеса по уплате единого налога на вменен�
ный доход и новую позицию прокуратуры и УВД в
отношении защиты прав предпринимателей. В ре�
зультате переговоров  подписан договор о сотруд�
ничестве и взаимодействии с УВД,  достигнуты оп�
ределенные договоренности с областной прокурату�
рой по вопросам защиты прав предпринимателей.

2. — Согласно легенде двенадцать животных
пришли попрощаться с Буддой, когда он возносился
на небо. Завершала процессию Свинья. Наступив�
ший год, следовательно, является завершающим в
двенадцатилетнем календарном цикле, годом под�
ведения итогов за этот период.

В этом году, по мнению китайцев, можно будет
получить впечатляющие доходы. Это, по гороскопу,
счастливое время для тех, кто ориентирован на дей�
ствие. Эксперты�экономисты нашего времени при
этом добавляют, что нефтяная зависимость страны
продолжит снижаться, что локомотивом экономики
будут торговля и строительство — отрасли, традици�
онно занятые представителями  малого и среднего
бизнеса. 

ВРЕМЯ ПОИСКА И НАДЕЖД
Неделя за неделей, месяц за месяцем — вот и 2006 год ушел в историю. Время — категория

зыбкая. Оно остается в памяти — человека, семьи, коллектива, страны — исключительно в виде

ярких, знаменательных  событий, значительных достижений, успехов или, бывает и такое,

неудач. А начало года — самый подходящий момент для того, чтобы "остановиться,

оглянуться", подвести черту — и попытаться с вершины ушедшего года заглянуть в будущее. 

Мы обратились к руководителям предприятий, организаций нашей области,

предпринимателям и попросили их ответить на два вопроса:

1. Чем вам запомнился 2006 год? Что удалось (не удалось) сделать из задуманного?

2. Чего ждете от наступившего года?

Предприятиям мелкороз�
ничной торговли, обществен�
ного питания, аптекам, магази�
нам, реализующим детское пи�
тание, хлеб, алкогольную и та�
бачную продук�
цию, товары быто�
вой химии и т. д.,
выдано 577 пред�
писаний на устра�
нение выявленных
нарушений.

Почти четверть
п р о и н с п е к т и р о �
ванных продоволь�
ственных товаров
снята с реализации, в том чис�
ле 150 кг мяса птицы, 3 тонны
колбасных изделий, 516 кг
рыбной продукции, более 350
кг животного масла, из прове�
ренных сыров забраковано бо�
лее трети. 

Качество продуктов питания
у специалистов Роспотребнад�
зора вызывает наибольшее
опасение. Производители на�
рушают требования ФЗ "О каче�
стве и безопасности пищевых
продуктов", нормативной доку�
ментации (ТУ, ГОСТы). Часто
продавцы не соблюдают прави�
ла хранения продуктов, в про�
даже — товары с истекшими
сроками годности, отсутствуют
документы, подтверждающие
качество, безопасность това�
ров, легальность их производ�

ства.
Приблизительно на 24 про�

цента по сравнению с 2005 го�
дом увеличилось количество
изъятых из оборота некачест�

венных рыбных и плодоовощ�
ных консервов. Доля изъятых
из оборота хлеба, молочной
продукции, безалкогольных
напитков остается высокой и
составляет 36 процентов.

Только в сети предприятий
ЗАО "Паллада�торг" по резуль�
татам плановых проверок за�
браковано 180 кг мясопродук�
тов, 60 кг рыботоваров, такое
же количество цельномолоч�
ной продукции, 160 литров ал�
коголя, более 80 кг кондитер�
ских и свыше 110 кг макарон�
ных и крупяных изделий. Ви�
новные привлечены к админис�
тративной ответственности.

Проведено 670 проверок по
контролю за реализацией ал�
коголя. Забраковано и снято с
реализации 180 тыс. литров

продукции. Причины: несоот�
ветствие требованиям стан�
дартов по маркировке, качест�
ву, отсутствие документов,
подтверждающих качество и
безопасность товаров.

По оценкам специалистов
Роспотребнадзора, процент
забраковки промтоваров (дет�
ских, швейно�трикотажных,
парфюмерно�косметических,
аудиовидеопродукции) по
сравнению с прошлым годом
возрос в среднем на 30 про�
центов. В основном доля за�
бракованной продукции (на об�
щую сумму более 28 млн. руб�

лей) из общего
объема — товары,
ввезенные на тер�
риторию области,
особенно это каса�
ется промышлен�
ных товаров произ�
водства Турции и
Китая.

З н а ч и т е л ь н о
увеличилось коли�

чество жалоб, поступивших в
2006 году от покупателей ООО
"Эльдорадо" (20 письменных
заявлений, 70 устных). В ос�
новном потребители предъяв�
ляют претензии к качеству реа�
лизуемых холодильников, пы�
лесосов, телевизоров, сотовых
телефонов. Службой Роспот�
ребнадзора снято с реализа�
ции 290 единиц товаров.

Продолжаются меропри�
ятия по контролю за работой
компаний — операторов мо�
бильной связи на предмет на�
личия информации на русском
языке об услугах и действую�
щих тарифах. Ужесточен конт�
роль за качеством спиртосо�
держащей непищевой продук�
ции. 

Наталья ЗАРУБИНА.

РОСПОТРЕБНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ

«ЛЕГАЛЬНЫЙ» 
БРАК

Ушедший год преподнес немало сюрпризов как

потребителям продовольственных,

промышленных товаров, так и сотрудникам

Федеральной службы по надзору в сфере защиты

прав потребителей и благополучия человека.

Масштабные проверки, проведенные с целью

контроля за соблюдением законодательства в

области защиты прав потребителей, выявили

около двух тысяч правонарушений.

КАДРОВЫЙ ГОЛОД

ДО УКРАИНЫ ДОВЕДЕТ


